



De hace 5 años que Amparo Rosas, de Copequén, comuna de Coinco, asiste a Teletón Santiago.

Un viaje que por fin se acorta con la inauguración del instituto Teletón en Rancagua

GISELLA ABARCA
 FOTOS MARCO LARA

Tras décadas de extensos traslados a Santiago y Talca, la Región de O'Higgins inauguró su propio Instituto Teletón en Rancagua, un hito histórico que acerca la rehabilitación, devuelve tiempo a las familias y transforma la vida de más de 1.200 niños, niñas y jóvenes con discapacidad.

"AHORA EL VIAJE VA A SER CORTITO"

Amparo Rosas, de Copequén, comuna de Coinco, lo resume con la sencillez de quien ha vivido el proceso en primera persona. Durante cinco años



En la cita se realizó una entrega simbólica de llaves tras pasando el Instituto Teletón a la fundación que hoy la administrará.

viajó a Teletón Santiago para continuar su rehabilitación. "Me gusta ir a la Teletón porque me hacen ejercicio, me suben al Lokomat, me hacen caminar, subir escaleras. Pero el viaje a Santiago era difícil, era largo, con mucho calor en verano y mucho frío en invierno. Eran como 20 horas. Ahora el viaje va a ser cortito, como cinco minutos, y quiero ya comenzar en Rancagua", cuenta con entusiasmo.

Para su madre, Ondina Merchant González, el cambio es profundo. "Mi hija tiene una parálisis cerebral espástica y fue operada de una risotomía dorsal selectiva. Ha sido un proceso largo, intenso, todo en Santiago. Los traslados eran agotadores. Hoy estamos felices y agradecidos, porque ahora continuará su rehabilitación aquí, en Rancagua,

con un tremendo equipo que ya conocemos", señala.

UN ANHELO HISTÓRICO QUE SE CONCRETA

Ese esfuerzo acumulado comenzó a transformarse este

martes 6 de enero, con la inauguración oficial del nuevo Instituto Teletón de O'Higgins, en Rancagua. En la ceremonia, el Gobernador Regional, Pablo Silva Amaya, entregó las llaves del moderno centro

a la administración de Teletón, encabezada por Mario Kreutzberger, Don Francisco. "Hay muchas autoridades, pero don Pablo Silva ha sido el artífice de la construcción de estos 4.451 metros cua-



Teletón Rancagua abrió sus puertas para transformar la vida de más de 1.200 familias

Fecha: 07-01-2026
 Medio: El Rancagüino
 Supl. : El Rancagüino
 Tipo: Noticia general
 Título: Un viaje que por fin se acorta con la inauguración del instituto Teletón en Rancagua

Pág. : 3
 Cm2: 890,2

Tiraje: 5.000
 Lectoría: 15.000
 Favorabilidad: No Definida

La cesión del terreno para la obra fue realizada por parte de la Municipalidad de Rancagua, hoy dirigida por el Alcalde de Rancagua, Raimundo Agliati.



Se presentó el Coro de la Escuela Juan Tachoire Moena de Machalí

drados aquí en el corazón de Rancagua, en la región de O'Higgins, 1.200 pacientes que se van a atender aquí. Creo que es un momento muy emocionante para nosotros que hemos comenzado con esta actividad hace 48 años. Este es el 15º instituto, próximamente estaremos en Nuble, según nos contaba el Gobernador de Nuble. Así que muchísimas gracias a todas y a todos y especialmente un saludo a las 1.200 familias que aquí se van a atender sin tener que ir a Talca o a Santiago. Creo que eso hace una gran diferencia", destacó Don Francisco, recordando además el rol clave de colaboradores históricos como Gonzalo Vial y Agrosuper.

El nuevo instituto permitirá atender a más de 1.200 usuarios que hasta ahora debían trasladarse fuera de la región para acceder a terapias, controles médicos y tratamientos especializados. Hoy, la rehabilitación se vuelve cercana, reduciendo tiempos de viaje, desgaste físico y costos económicos; pero, sobre todo, devolviendo tiempo de vida familiar y tranquilidad emocional.

El recinto cuenta con 4.155 metros cuadrados construi-

dos, incluyendo boxes de atención, salas de terapias inclusivas, espacios de espera para las familias, biblioteca, cafetería, áreas administrativas y estacionamientos subterráneos. Su ubicación estratégica, a pasos del terminal de buses y del Parque Comunal de Rancagua, facilita el acceso a familias de Cachapoal, Colchagua y Cardenal Caro.

El proyecto fue financiado íntegramente por el Gobierno Regional de O'Higgins, tras la aprobación del Consejo Regional en noviembre de 2022, con una inversión superior a los 14 mil millones de pesos. A ello se sumó la cesión del terreno por parte de la Municipalidad de Rancagua.

UN LIDERAZGO CON SELLO LOCAL

El instituto será liderado por el kinesiólogo rancagüino Pedro Caro Urbina, profesional con más de 15 años de trayectoria en Teletón, quien conoce de cerca la realidad regional. "Estamos invitando a todos los que ya conocemos que están en Teletón de Santiago, principalmente en Teletón, pero estamos conscientes también de que hay un gran número de usuarios que pro-

bablemente por distancia o porque son nuevos diagnósticos, se van a incorporar, a atenderse con nosotros y estamos atentos a esperarlos", señaló, destacando además la conformación de un equipo mixto entre profesionales con experiencia en Teletón y talento local de distintas comunas de la región.

"En lo personal muy emocionado, muy orgulloso, contento de que ya sea una realidad Teletón O'Higgins para todas las familias de la región. Y en relación al equipo, hemos tenido la posibilidad de hacer un tremendo equipo, un mix entre profesionales que ya pertenecen a Teletón y se han trasladado desde otros institutos y profesionales talento de la región. Iniciamos un proceso de reclutamiento y ya tenemos incorporado profesionales de las distintas comunas. Tenemos representantes de Rancagua, de San Fernando, de Machalí y de Pichideguia, de Rengo.



Alonso Araneda usuario de Teletón se refirió a la gran labor de la institución.



Mario Kreutzberger, don Francisco agradeció la construcción de la obra.



Para Ondina Marchant González, madre de Amparo, cambio es profundo y sustancial.



Pedro Caro, Director Teletón O'Higgins se refirió a la obra y al equipo humano que la atenderá.



En la cita hubo cueca inclusiva con el Grupo Folclórico del Colegio Divina Esperanza.